



Offre d'emploi

Titre du poste : Facilitateur·trice en engagement communautaire et intégration

Organisation : Mission communautaire de Montréal (Montreal City Mission)

Aperçu du poste :

La Mission communautaire de Montréal (MCM) est à la recherche d'une personne bienveillante, fiable et engagée pour agir à titre de facilitateur·trice en engagement communautaire et intégration dans le cadre du projet *Women Weaving Their Dream*.

Ce projet rassemble des femmes nouvellement arrivées au pays dans le cadre de cercles de couture organisés aux deux semaines, d'ateliers mensuels axés sur les compétences de la vie quotidienne et de cours de langue, créant ainsi des occasions de tisser des liens, de développer des compétences, de favoriser les échanges culturels et de soutenir l'intégration au sein de la communauté.

Le ou la facilitateur·trice jouera un rôle important dans l'accompagnement des participantes, la facilitation des communications, l'encouragement à la participation et la création d'un environnement accueillant et inclusif où les femmes nouvellement arrivées peuvent se sentir à l'aise de créer des liens, de partager leurs expériences et de développer leurs compétences.

Responsabilités principales :

- Soutenir les femmes nouvellement arrivées pendant les cercles de couture, les ateliers et les autres activités du projet en leur offrant de l'encouragement, de l'accompagnement et de l'aide pour la communication et la traduction en français au besoin.
- Assister la personne responsable de l'animation dans la préparation des séances, notamment en aménageant l'espace, en organisant le matériel, en préparant les activités et en offrant un soutien pratique aux participantes.
- Contribuer au recrutement et à l'accueil de femmes nouvellement arrivées au sein des communautés locales et participer à l'intégration des nouvelles participantes au programme.
- Encourager la participation et favoriser un sentiment d'appartenance, de connexion et de soutien mutuel entre les participantes.
- Favoriser les échanges culturels à travers le partage d'histoires, les discussions de groupe et la participation active aux ateliers et aux activités.
- Faciliter la communication entre les participantes, les personnes responsables de l'animation et le personnel de la MCM afin d'assurer le bon déroulement des activités et une bonne compréhension des besoins des participantes.
- Participer aux sorties communautaires annuelles et à d'autres activités visant à favoriser les liens sociaux et à renforcer les relations entre les participantes.
- Contribuer au maintien d'un environnement sécuritaire, respectueux, accueillant et inclusif pour toutes les participantes.



- Soutenir, au besoin, d'autres activités liées à l'engagement communautaire et à l'intégration.

Qualifications et compétences :

- Maîtrise du **français et de l'arabe**; l'anglais et toute autre langue constituent un atout.
- Expérience auprès de femmes nouvellement arrivées, d'immigrant·es, de personnes réfugiées ou d'autres communautés diversifiées, idéalement dans un contexte communautaire ou au sein d'un organisme à but non lucratif.
- Excellentes aptitudes interpersonnelles, communicationnelles et interculturelles.
- Personne bienveillante, patiente et accessible, capable de créer un climat de confiance et de développer des relations significatives avec les participantes.
- Capacité à communiquer de manière respectueuse et efficace avec des personnes issues de différents milieux culturels et linguistiques.
- Aisance à travailler en collaboration avec des personnes responsables de l'animation, le personnel, les bénévoles et les partenaires communautaires.
- Fiabilité, sens de l'organisation et capacité à prendre des initiatives tout en travaillant efficacement au sein d'une équipe.



Job Description

Community Engagement & Integration Facilitator:

Montreal City Mission is seeking a compassionate and reliable **Community Engagement & Integration Facilitator** to support the *Women Weaving their Dream* project. This project brings together newcomer women through bi-weekly sewing circles, monthly life-skills workshops, and language classes, creating opportunities for connection, skill-building, cultural exchange, and community integration.

The Community Engagement & Integration Facilitator will play an important role in supporting participants, facilitating communication, encouraging participation, and helping create a welcoming and inclusive environment where newcomer women feel comfortable building relationships, sharing their experiences, and developing their skills.

Key Responsibilities:

- Support newcomer women during sewing circles, workshops, and other project activities by providing encouragement, guidance, and assistance with communication and French translation when needed.
- Assist the lead instructor with session preparation, including setting up the space, organizing materials, preparing activities, and providing hands-on support to participants.
- Help recruit and welcome newcomer women from local communities and assist with orienting new participants to the program.
- Encourage participation and foster a sense of belonging, connection, and mutual support among participants.
- Promote cultural exchange through storytelling, group discussions, and active participation in workshops and activities.
- Support communication between participants, instructors, and MCM staff to help ensure that activities run smoothly and participants' needs are understood.
- Participate in annual community outings and other activities that encourage social connection and strengthen relationships among participants.
- Contribute to maintaining a safe, respectful, welcoming, and inclusive environment for all participants.
- Support other activities related to community engagement and integration as needed.

Qualifications & Skills:

- Fluency in **French and Arabic**; English and other languages are considered an asset.
- Experience working with newcomer women, immigrants, refugees, or other diverse communities, preferably in a community-based or nonprofit setting.
- Strong interpersonal, communication, and cross-cultural skills.



- Compassionate, patient, and approachable, with the ability to build trust and meaningful relationships with participants.
- Ability to communicate respectfully and effectively with people from diverse cultural and linguistic backgrounds.
- Comfortable working collaboratively with instructors, staff, volunteers, and community partners.
- Reliable, organized, and able to take initiative while working as part of a team.